

El Gobierno, con un...

(Viene de página 6)

Ambos saben que el peronismo cordobés ha generado, en estos 25 años de gobierno ininterrumpido, un semillero de figuras jóvenes para asumir el desafío de continuar el proyecto que inicio José Manuel de la Sota.

Es más, este conjunto de dirigentes, entre los que se destacan tres figuras de mayor peso, empujan para instalar al cordobesismo como opción a escala país.

Las acciones de Córdoba han subido de manera exponencial en la última campaña del ballotage donde, merced a los debates presidenciales, que tuvieron un rating impresionante, superior a la de la final Argentina-Francia, Juan Schiaretti mostró el modelo de la provincia ante el país, como ejemplo en varios aspectos de la gestión de gobierno.

A partir de entonces, se la mira de manera distinta. Se ha logrado lo que un caudillo histórico, como fue José de la Sota, nunca logró, «perforar la natural indiferencia» del cuerpo electoral argentino.

Subido a esta corriente, por estos tiempos, Llaryora y su equipo tejen con los demás gobernadores de distinto signo político. Hasta imaginan un frente electoral transversal acorde a la naturaleza de los tiempos.

Sabe que, en Córdoba, comparte gran parte de los mismos votantes con Milei. De ahí la necesidad de «manejar los tiempos» en lo que es una elección general. Por ahora, avanza en la relación con el resto de los mandatarios provinciales, algo que también intenta Axel Kicillof, aunque al bonaerense le resulta más difícil.

RECALCULANDO

En esto del manejo de los tiempos, el gobernador de Córdoba, en conjunto con Schiaretti anteponen, en primera instancia, seguir considerando «como prioridad» la necesidad de mantener al kirchnerismo como «la contracara de la grieta».

Hoy, no les viene mal estar junto con los que son «un dique de contención» a los K y, en los hechos, están en un 90% con el plan en marcha, como otros sectores políticos están de acuerdo en que sean los libertarios, en esta instancia, los que hagan el trabajo sucio.

UNA BATALLA CULTURAL EN LA QUE LA BOLETA ÚNICA TIENDE A IMPONERSE. El presidente de la Cámara de Diputados viene desarrollando una intensa campaña mediática para instalar la conveniencia de modernizar el sistema electoral en Corrientes. La boleta única ya se emplea en varias provincias argentinas, con marcado éxito. Es un sistema que precede y antecede al voto electrónico, con el que se coronará el proceso de modernización que la sociedad reclama. La boleta única la provee el presidente de mesa. Se termina con el festival de boletas que representan a 120 partidos que serán los habilitados para 2025, y con la impresión de 130 millones de papeletas que, además de un costo desmedido, perjudica el medio ambiente y confunde al electorado. Hasta ahora, no han surgido objeciones a lo que se piensa será un salto cualitativo para una provincia que se caracteriza por estar siempre a la zaga de la modernidad.

En el tiempo que se viene, Llaryora, o más precisamente los diputados cordobeses, como tantos otros que pudieron votar en contra la «ley Bases» hace unas semanas, ahora, con el DNU «pisarán la pelota».

De partida hay que esperar que abran un espacio de negociación con el Gobierno, en búsqueda de acordar con la vista puesta en el llamado Pacto de Mayo que el Presidente lo condicionó a la previa sanción, tanto del DNU como de la nueva versión de la «ley ómnibus».

¿Y MILEI?

El Presidente, una vez más, mostró que tiene iniciativa, coraje y decisión. Que no es «escopeta de un solo tiro» y que no está dispuesto a amilanarse. Por lógica, hubiera esperado que el DNU se aprobara, aunque está claro que, habilitada la instancia del tratamiento por la vicepresidenta, los números que no favorecían.

Ello se comprobó al momento de la votación, aunque el resultado le permitió algo que lo apasiona, que es anotar en un cuaderno Rivadavia, la calificación y clasificación de los legisladores y gobernadores. Es como si llevara un boletín de calificaciones, en función al cual actúa.

A los radicales, que votaron con el Gobierno, los aplaudió. Mientras que a Lousteau lo maltrató de la peor forma. Hace tiempo lo tiene cruzado y lo considera irrecuperable.

Intuitivo y perseverante, a Milei no le costó sacar de debajo de la manga un «plan B», dejando sobre el escritorio un «plan C».

Está dispuesto a gobernar sin apoyo legislativo si fuera necesario, aunque preferiría tenerlo. Quizás, para ello, le estén faltando algunos operadores «todo terreno» con facultades de decisión y cintura para acercar posiciones, máxime considerando que la distancia que lo separa con los legisladores que podrían acompañar no es grande.

Por lo pronto, se conforma con ganar tiempo y lograr que el DNU no llegue a Diputados, algo que, al día de hoy, parecía garantizado.

Mientras hace catarsis en las redes, saca ventaja del flanco que dejan los legisladores, tanto en el tema Rosario, en

UN ESCENARIO PROPICIO SI LO SABE

APROVECHAR. Gustavo Valdés tomó nota de tres hechos que lo reposicionan para lo que más busca, que es ser el gran elector dentro de su partido y de la alianza que gobierna. Sabe que su oponente sigue siendo Ricardo Colombi, un peso pesado si los hay, que trabaja a destajo y maneja los tiempos, esperando que el mandatario provincial mueva primero las fichas, en un tablero de ajedrez que no da margen para el error. En el túnel hay un par de jugadores que miden los tiempos, sabiendo que esta es su última oportunidad. Favoreció al gobernador, por un lado, el traspie de Martín Lousteau, que lo volvió a poner en los primeros planos del orden nacional, máxime cuando Pullaro (Santa Fe) «hizo rancho aparte» del resto del radicalismo con peso territorial, léase los demás gobernadores. Por otro lado, la divulgación de la encuesta de CBS, la firma que dirige el cordobés Cristian Buttié, que lo ubica entre los tres mandatarios provinciales con mejor imagen en el país, algo que, por lógica, le permitiría imponer su sucesor en la medida en que lo haga con tiempo suficiente para una instalación siempre difícil. Finalmente, juega en favor del mandamás correntino que el Presidente lo haya incluido en sus anotaciones, como uno de los gobernadores «amigos», lista que encabeza el de Jujuy, que viene de hacerle un «pito catalán» a su predecesor, Gerardo Morales. Le sigue en ese orden Cornejo, el propio Valdés y el Zorro Zdro.



el que no le dieron los poderes pedidos por la Ministra de Seguridad, lo cual les enrostra. Entiende que ante una emergencia y la necesidad de oponerle al narcotráfico todos los resortes del Estado, sin atarle las manos al Presidente, la negativa de los legisladores perjudicó a los argentinos.

Saca ventaja también, y hasta vuelve a sobreactuar con el DNU puesto, que el rechazo del Senado no lo volteó. Falta la instancia de la Cámara baja, donde todo está por verse, en la que todo indica que lleva las de ganar si logra controlar las formas, algo siempre importante en política.

LA IMAGEN EN LA OPINIÓN PÚBLICA

Más allá del efecto que las medidas causan en los sectores más vulnerables de la sociedad, clase media, baja e indigentes, y en el de los jubilados, algo hay que sobresale y es que, en términos de imagen, el Presidente mantiene una alta consideración social.

Tres son las figuras que invariablemente salen mejor paradas. Milei, la Vicepresidente y la Ministra de Seguridad. A veces, las mujeres sobrepasan al primer mandatario. Y a veces se da lo contrario, pero las tres expresiones del oficialismo se mantienen claramente en un lugar de

privilegio.

Todo indicaría que en la sociedad sigue pegando el discurso de Milei, que vuelca a la política la responsabilidad de no tener resultados más rápidos.

Esas mismas encuestas indican que la opinión mayoritaria es que hay que ayudar a Presidente. Al menos, hasta ahora, la política comunicacional, de redes y televisión le ha dado grandes resultados.

Aun así, no es un secreto que la ciencia tiene un límite. Habrá que ver si llega al punto de inflexión antes de que el descontento pueda comenzar a expresarse.

EL DEBATE SOBRE LA MOVILIDAD JUBILATORIA

Todos los sectores están de acuerdo con que la ecuación de la movilidad jubilatoria debe modificarse. La ley que se sancionó durante el último gobierno terminó por perjudicar al sector pasivo. Esta gestión aumentó a \$75 mil el bono para darle a los jubilados mayor capacidad de compra. Aun así, todos concuerdan en que es insuficiente.

Fue el propio oficialismo quien incluyó en la «ley Bases» que rebotó en Diputados una nueva fórmula, mejor que la de Alberto. Como tema está planteado.

(Continúa en página 8)



UNA REVOLUCIÓN EN EL MUNDO DE INTERNET PARA QUE LLEGUE A TODO EL PAÍS

El multimillonario número 1 del mundo, Elon Musk, dueño de la fortuna más importante, cercana a los USD300 mil millones, está pronto a habilitar Internet por satélite que llegará a todo el país, incluso a las zonas más alejadas, con un bajo costo. El DNU presidencial -aún vigente- lo permitió. Más allá de lo que con él ocurra, la empresa tiene un derecho adquirido que asegura una prestación que es considerada fundamental para mejorar la conectividad. Hay sí un enorme disgusto de los grandes intereses como el grupo Clarín que, tras bambalinas, opera en contra del Gobierno, en función a la necesidad de preservar los negocios que actualmente tienen, que no se corresponden con los servicios que prestan.

